

Ocupémonos del Censo

Señor Director:

Los antecedentes demográficos obtenidos a través de un censo bien hecho son fundamentales para diversas áreas de políticas públicas, como salud, educación, vivienda y pensiones. Por eso es preocupante que muchos aún duden sobre su importancia.

Uno de los aspectos más relevantes del Censo es su capacidad para proporcionar datos comparativos entre períodos intercensales, lo que permite analizar y comprender los cambios demográficos a lo largo del tiempo. Por ejemplo, la información sobre escolaridad por edades, la tasa neta de educación media completa, investigación universitaria o el porcentaje de población preescolar son indicadores clave que influyen en la formulación de políticas educativas efectivas.

En salud, los datos censales son esenciales para identificar necesidades y prioridades en materia de atención médica, mientras que, en el sector de vivienda, ayudan a diseñar estrategias para abordar la demanda habitacional.

En el campo de las pensiones, los datos demográficos son fundamentales para estimar la población en edad de jubilación y planificar sistemas de seguridad social sostenibles. Además, el Censo es la base del diseño muestral para otras encuestas que van desde la Casen, empleo y desocupación, el sondeo político, seguridad, entre otros.

Por ello, es imperativo que todos respaldemos la realización de un censo que logre

abarcarse la mayor cantidad posible de hogares, cercano al 100%. Esto garantizará la fiabilidad y utilidad de la información recopilada, fortaleciendo así la base para la toma de decisiones informadas, estrategias de innovación e inversión de empresas privadas y la implementación de políticas públicas efectivas.

HUGO LAVADOS MONTES

Rector **U. San Sebastián**